

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ut. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1248 DE LA NOCHE

MADRID.—SABADO 16 DE NOVIEMBRE DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche, despues de tirada nuestra última edición, recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 15.

Del balance del Banco de Francia resulta que dicho establecimiento ha aumentado en diez millones y medio los efectos en cartera, siendo el aumento total veintisiete.

El «Constitucional» desmiente la noticia de que se va á levantar un empréstito.

Aumenta considerablemente la insurreccion en la Herzegovina y Bosnia.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 14.

Fould ha sido nombrado ministro de Hacienda.

El «Monitor» de esta noche publica la siguiente carta dirigida por el emperador, al ministro de Estado:

«Señor ministro: La opinion emitida esta mañana sobre la situacion económica, por Mr. Fould, en la reunion del Consejo privado y en la del Consejo de ministros, merece toda mi aprobacion.

Ya sabeis que desde hace mucho tiempo mi anhelo era encerrar el presupuesto en limites invariables, y muchas veces al presidir el Consejo de Estado he manifestado mis deseos en este sentido.

Desgraciadamente las circunstancias imprevistas y las necesidades siempre crecientes, me han impedido llegar á este resultado. El único medio eficaz de llegar á él es el de abandonar decididamente la facultad que tengo de abrir en ausencia de las Cámaras, créditos extraordinarios. Este sistema funcionará sin perjuicio del Estado, si despues del atento examen de las economías posibles, se imbuye en el Cuerpo legislativo, mediante una explicacion leal de las atenciones verdaderas, la necesidad de dotar convenientemente los diferentes ramos.

Os prevengo, por lo tanto, de mi intencion de reunir el 2 de diciembre el Senado, para darle conocimiento de mi determinacion de renunciar al derecho de abrir, en el intervalo de las legislaturas, créditos suplementarios ó extraordinarios. Esta resolusion formará parte del Senatus-consulto, que con arreglo á mi promesa arreglaré en grande, secciones la votacion del presupuesto de los diferentes ministerios.

Al renunciar á mi derecho, que es igualmente el de los soberanos constitucionales que me han precedido, creo hacer una cosa útil á la buena gestion de nuestra hacienda. Fiel á mi origen, no puedo mirar las prerogativas de la Corona, ni como un depósito sagrado al que no debe tocarse, ni como la herencia de mis padres, que es preciso transmitir intacta á mi hijo. Elegido del pueblo y representante de sus intereses, abandonaré siempre sin sentimiento cualquier prerogativa inútil al bien público, del mismo modo que mantendré invulnerable en mis manos cualquier poder indispensable á la tranquilidad y á la prosperidad del país.

Sin mas, señor ministro, ruego á Dios que os dispense su santa proteccion!

Compiègne 12 de noviembre de 1861.—Napoleon.

El emperador ha dirigido tambien á Mr. Aquiles Fould la cata siguiente inserta así mismo en el «Monitor»:

«Mi querido Mr. Fould: Hebeis hecho resaltar con tal lucidez ante el Consejo privado y ante el Consejo de Ministros un peligro de mi gobierno, y habeis sostenido vuestra opinion con argumentos tan convincentes, que estoy decidido á adoptar completamente vuestras ideas, y á hacer insertar vuestra memoria en el «Monitor». Acepto vuestro sistema con tanta mas placer, cuanto

sobre sólidas bases el crédito del Estado sujetando los ministros á un presupuesto reglamentario. Pero este nuevo sistema no funcionará con ventaja, si el que ha sabido apreciar todas sus dificultades no quiere consagrarse á su planteamiento. Os he confiado por lo tanto la cartera de Hacienda, y es agradeceré que os consagreis enteramente á un asunto que dará resultados favorables á los intereses generales. Estoy persuadido de que en las nuevas funciones que os están encomendadas no cesareis de daros como hasta aqui pruebas de adhesion y de patriotismo.

Recibid mi querido Mr. Fould la seguridad de mi amistad sincera.—Napoleon.

Paris 15.

El 3 interior español, á 48 1/2; el 3 exterior á 50 1/2; la diferida, á 42 00 y la amortizable, á 17 1/2; el 3 francés, á 69-50, y el 4 1/2 á 96 50.

Londres 15.

Los consolidados quedaban á 92 1/2 á 5/8.

Ayer, despues del Consejo de ministros, el Sr. Posada Herrera, que se sentia ya antes ligeramente indispuesto, tuvo que guardar cama, no pudiendo desahogar, por lo tanto, los asuntos de su secretaria. Creemos, sin embargo, que su indisposicion no es afortunadamente de cuidado.

Dias pasados dijimos, tomándolo de un periódico de Londres, que la junta central de los franc-masones de Italia habia nombrado gran maestro á Garibaldi; pero una comunicacion del Grand-Oriente participa que el elegido para aquel cargo es el comendador Nigra, representante de Victor Manuel en la corte de Francia.

Los rusos avanzan rápidamente, aunque sin ruido, en el Asia oriental. Han adquirido ya en pocos años, y sin que la Europa se haya apercebido de ello en manera alguna, regiones mucho mas vastas que Francia, y no llanuras estériles como las de Siberia, sino verdes praderas, magníficas montañas cubiertas de arbolado, valles fértiles que no esperan otra cosa que una numerosa y diligente poblacion para convertirse en provincias florecientes.

En el mercado de granos de Madrid de ayer se vendieron 4,385 fanegas de trigo, de 87 á 63 rs. fanega, quedando por vender sobre 4,538; la cebada se vendió de 52 á 53 rs. fanega, y la algarroba á 46.

En el acta expedida por los facultativos de la cámara real portuguesa que hicieron la autopsia del cadáver de S. A. el infante D. Fernando, antes de proceder á su embalsamamiento, se lee lo siguiente, que tiene doble interés, sabiendo que la enfermedad que atacó al infante, ha llevado tambien al sepulcro al rey: «Estas lesiones son las que se suelen encontrar en los cadáveres de los individuos que sucumben á consecuencia de fiebres agudas, que fue la dolencia de S. A. en la cual sobresalieron especialmente los síntomas de la congestion de las meninges, no manifestándose hasta el último periodo de la enfermedad, los de inflamacion y hemorragia peritoneal; accidentes estos que fueron en la dolencia de S. A. el resultado de la infección miasmática paludosa de que, tan infelizmente y por un modo tan notable como evidente fueron atacados el rey y otros dos miembros mas de la real familia.»

El periódico *La Moda Elegante*, que ha empezado á publicarse en Cádiz, es por sus bellísimos grabados, por su espolente papel, su lujo tipográfico y por los artículos de modas y literatura que publica, alternando con escogidas piezas musicales, tan bueno como los mejores que se publican en el extranjero.

Ignoramos de donde habrá sacado *El Pueblo* la noticia de que fue una filia (es su expresion) lo de la casa de misioneros en Fez.

Si hemos de creer lo que dicen de Lisboa á *El Pueblo*, nuestros compatriotas han pasado terribles dias de alarma en aquella capital. Ibanos recorriendo, dice el corresponsal, todos los círculos, y en todas partes, es decir, en las calles,

habia escapado, que se hallaba preso en Madrid, y otros disparates por este estilo, que no hacian mas que irritar las masas populares, hasta el extremo de correrse en los círculos y en las iglesias las voces de «muera los españoles! Gracias á Dios, al cabo de cinco dias, en que principiá á correr la falsa alarma, el gobierno ha tomado las disposiciones, y nosotros nos encontramos mas seguros.

Una carta de Madrid inserta en *El Comercio* de Cadiz, dice que el gobierno ha hecho venir para la votacion de la presidencia del Congreso, á todos los diputados empleados, menos á Mon, que no hizo caso del recado. Todo el mundo sabe que el Sr. Mon no ha jurado el cargo de diputado, y que por consiguiente no podia tomar parte en la votacion de la mesa. Añade que tomaron parte en la votacion de la presidencia y en favor del candidato ministerial, los Sres. Pidal y Bertran de Lis, que precisamente no asistieron como ha hecho constar la prensa. Por último, indicaba el corresponsal susodicho, que el general Prim se quedaria en Madrid, y dentro de breves dias los caditanos tendrán el gusto de saludarle de paso para la isla de Cuba.

La causa de haberse suspendido las representaciones de la zarzuela nueva *Un tesoro escondido*, ha sido una indisposicion del Sr. Sanz, de la que ya se encuentra restablecido, debiendo por lo tanto continuar aquellas para el grato solaz del público, que con razon acude á oír la obra, y muy particularmente la graciosa y original música del maestro Barbieri, tan digno de la popularidad que ha sabido adquirirse.

La suscripcion para el Soberano Pontífice ascendia ayer en Madrid á la suma de 215,925 rs. La destinada para socorro de los cristianos de Siria á 209,222.

El Sr. D. Pedro Maria Laguna y Menezo, canónigo de Valladolid, ha sido presentado para obispo de Osma; para Pamplona el Sr. Uriz, que lo es de Herida; el Sr. Aguacil, que lo es de Badajoz, para Vitoria; el Sr. D. Basilio Gil Bueno, dean de Barbastro, para Huesca, y el Sr. D. Primo Calvo y Lopez, chantre de Tarazona, para el arzobispado de Cuba.

La joven que, según dijimos, murió el miércoles por la noche desgraciadamente, cayendo desde un cuarto piso en la calle de Vergara, estaba sirviendo en clase de niñera, y habiéndose subido sobre una silla para cortar con un cuchillo una cuerda que habia en la ventana, perdió el equilibrio con el empuje que hizo hacia adelante, y fué victima de su falta de prevision. Al tiempo de caer, pareció dió un grito espantoso, que anunció á sus amos tan terrible catástrofe.

El Ilmo. señor obispo de Damasco celebrará la santa misa, según su rito especial, el domingo próximo en la iglesia de religiosas Carboneras, y el lunes en un oratorio particular.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* no publica hoy ningún real decreto.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 2,944 rs. vn. anuales, que figura al núm. 2, art. 1.º, cap. 31, seccion 4.ª del presupuesto vigente, al nombre de D. Juan Nepomuceno Tercero, y percibe en la actualidad D. Luis Niveval de Castro.

Ha sido nombrado, oficial primero de la clase de terceros de la secretaria del gobierno superior civil de la isla de Cuba D. José Lesaca.

Han sido nombrados jefes de seccion de la secretaria del gobierno superior civil de Puerto-Rico D. Juan A. Diaz y don Guillermo Lopez, y se ha confirmado en su plaza de oficial primero de dicha secretaria á D. Martin Traviesso, disponiéndose de posesion de las plazas de oficiales segundo, tercero y cuarto de dicho gobierno, con las nuevas dotaciones que se les han asignado, á los que actualmente sirven dichos destinos.

Desde 1.º de enero de 1862 la planta de la secretaria del gobierno superior civil de Puerto-Rico, se compondrá de un secretario con 3,000 ps. anuales, dos jefes de seccion con 1,600 ps. cada uno, un oficial primero con 1,400 pesos fuertes, uno id. segundo con 1,200 pesos fuertes, dos id. terceros con 1,000 pesos fuertes, y un auxiliar con 900 pesos fuertes.

El gobernador de la isla de Fernando Poo y sus dependencias participa, con fecha 30 de setiembre próximo pasado, que la tranquilidad pública continua inalterable en aquella colonia, y que su estado sanitario es completamente satisfactorio.

En el teatro del Circo ya, según parece, á ponerse en escena la zarzuela en tres actos y en verso, titulada *El Elvir de amor*, arreglada de la célebre ópera de este nombre, y con la música del maestro Donizetti, por el Sr. Frontaura. En esta obra dicen que oiremos á la señorita Ramos, que en el extranjero ha cantado *El Elvir* con brillantísimo éxito.

Segun las explicaciones de un periódico ministerial, el cónsul de S. M. en Burdeos dirigió efectivamente al señor ministro de Estado la renuncia de su empleo; pero habiendo manifestado éste á un elevado personaje que no consideraba las razones en que la fundaba suficientes para aceptarla, no se la dió curso hasta que el interesado mediara si debía retirarla. Habiéndolo ejecutado, el señor cónsul continua sus buenos servicios en el puesto que debe á la confianza de S. M.

Hablando un corresponsal de Paris del convenio con Francia, Inglaterra y España para la expedicion de Méjico, dice que le han asegurado que, en caso de restablecerse la monarquía el emperador tiene un candidato in mente, que no es inglés, ni francés, ni español. Por mas que esto sea misterioso, añade, ello es que así se cuenta.

Como dijimos, anoche debieron salir de esta corte la mayor parte de los jefes y oficiales que han de acompañar al general Prim en su expedicion á Méjico.

Contestando á *El Contemporáneo*, que hace cargos al señor ministro de Fomento sobre la paralización en que supone se hallan las obras de las carreteras de segundo y tercer orden, dice *La Epoca*, que lejos de estar paralizadas dichas obras nunca ha habido en ellas mas actividad que en el dia. Lo único que hay de cierto sobre este punto es que á consecuencia precisamente del gran impulso que se ha dado este año á las obras públicas y de la actividad que desplega la Direccion, los contratistas de las carreteras de primero y segundo orden sufren de un mes á esta parte alguna dilacion en el pago de las certificaciones de obra que les han acreditado los ingenieros, por efecto de haberse agotado los créditos consignados en el presupuesto para estos servicios. Este mal momentáneo quedará remediado muy pronto con la presentacion á las Cortes, que tendrá lugar en una de las primeras sesiones, de un proyecto de ley ampliando dichos créditos en la cantidad que sea necesaria para atender á estas obligaciones hasta fin de año. Pero entretanto, los contratistas continúan trabajando y la paralización de las obras no existe.

Ha llegado á esta corte el teniente general y senador del reino D. Francisco Lersundi.

Los periódicos hablan con grandes elogios del cuadro ejecutado sobre papel con pluma y tinta común, para regalar al señor duque de Tetuan, por el acreditado profesor valenciano de caligrafía D. Juan Librer y Sorli. En la parte superior se ven tres escudos entrelazados: el del medio lo forman las armas del señor duque de Tetuan; el de la derecha las de la ciudad de Valencia; y el de la izquierda las de aquella provincia: á entrambos lados se distinguen dos tarjetas caprichosamente trabajadas, pues contienen de notable particularidad de hallarse unas letras dentro de otras formando las palabras «Leopoldo O'Donnell» la primera tarjeta, y «vizconde de Aliaga» la segunda. La primera se empieza á leer por la letra de mayor tamaño, y la segunda por la mas pequeña. Inmediatamente campea una cinta formando pliegues, en los cuales se lee: «Dedicado al ilustre é invicto duque de Tetuan»; y á derecha é izquierda las siguientes: «25 combates en Africa, 25 victorias.» En otros pliegues de la misma cinta, y debajo de la anterior dedicatoria, sobresalen los títulos del duque, como «conde Luena, capitán general, grandé de España y presidente del Consejo de ministros.» A los dos extremos de la cinta que parece vienen á formar un lazo, se divisan estas palabras: «talento, valor».

El crimen de la calle de Mira, el Sol, que ha costado la vida al infeliz sereno

politico la caridad pública fingiéndose im-
posibilitado, y mostrando llagas supuestas en sus miembros. Según los que le han visto, se parece bastante al jardinero ajusticiado de casa del señor duque de Medinaceli. El pobre sereno ha dejado dos hijos de tierna edad y á su mujer cincuenta. Es de esperar que el ayuntamiento favorezca con alguna pensión á estos infelices.

El juramento que prestó y firmó el rey D. Fernando de Portugal al aceptar la regencia momentos despues de espirar su hijo D. Pedro, fué el siguiente: «Juro mantener la Religion Católica, Apostólica, Romana; la integridad del reino, guardar y hacer guardar la Constitucion política de la nacion portuguesa y las demás leyes del reino, proveyendo al bien general de la propia nacion en cuanto de mí dependiere.—Juro además guardar fidelidad al rey y señor D. Luis I, mi hijo, especialmente amado y querido, y entregarle el gobierno así que á estos reinos regresare.»

Entre las declaraciones de derecho pasivos acordadas en el mes de octubre por la junta de clases pasivas, figura la de D. Angel Garcia Segovia, ordenador general de pagos, en comision, del ministerio de la Gobernacion, jubilado con 40,000 rs.; la de D. Mariano Gonzalez Valls, regente cesante de la Audiencia de Canarias, con 20,000; la de D. Manuel Alejo Izquierdo, presidente de sala de dicha Audiencia, con 25,000.

Los operarios que trabajaban en una casa que se está construyendo en Bilbao, oyeron dias pasados gritos de un niño dentro de las obras que ejecutan. Se acercaron al lugar de donde partían, y hallaron á un niño de 12 á 14 años que, oculto bajo un montón de tablas, tenia puestos unos fuertes grillos de fierro. Interrogado por la causa de hallarse en aquel lugar, parece que confesó que su padre le habia dejado en aquel lugar desde el dia anterior. Este suceso es un misterio. Los operarios aseguran, que el niño no penetró de dia, porque no hubiera dejado de ser visto por algunos de ellos, y de noche no pudo ser tampoco, porque no hubo ninguna puerta abierta y las cercas se hallaban intactas, no siendo posible que el muchacho pudiera ser arrojado por ellas con los grillos en los pies. Se dice que ni el muchacho ni su padre pertenecían al vecindario bilbaíno.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy, alcanzan al 14, y según ellas el 9 estaba el trigo en Toro, de 47 1/2 á 48; el 11 en Malaga, de 52 á 63; el 12 en Logroño, de 53 1/2 á 54 1/2; en Cartagena, de 65 á 66; en la Coruña, á 46 ferrado; el 15 en Sevilla, de 55 á 64; en Murcia, de 64 á 73; en Riosoco, de 50 1/2 á 50 3/4; en Medina, á 50 1/4; en Arévalo, de 48 á 49; el 14 en Valladolid, de 52 1/4 á 52 1/2; en Córdoba, de 46 á 52.

La cebada estaba á iguales fechas: en Toro, de 40 á 45; en Malaga, de 38 á 36; en Logroño, de 35 á 37; en Cartagena, á 31; en la Coruña, á 17; en Sevilla, de 34 á 36; en Murcia, á 35; en Riosoco, de 40 á 41; en Medina, de 38 á 39; en Arévalo, de 39 á 40.

El aceite en Malaga, á 52; en Logroño, á 94 cantara; en Cartagena, á 69; en la Coruña á 61; en Sevilla, de 47 1/2 á 47 5/8; en Córdoba, de 46 á 58.

Un periódico de Lisboa advierte que Veracruz pertenece á España, y refiere en seguida la ejecucion verificada allí del desgraciado gallego José Candal, ejecucion que las correspondencias de Veracruz califican de asesinato jurídico, pues el delito del reo, atenuado por honoríficos antecedentes, consistia solo en el robo de una pequeña cantidad de dinero.

El infante D. Augusto de Portugal ha sido trasladado al palacio de Belem. El rey D. Fernando experimentó el 12 un ataque nervioso; pero tuvo alivio muy pronto.

Asegura *La Epoca* que todo lo que dice *El Contemporáneo* respecto de competencias para obtener la plenipotencia de Lisboa, carece de fundamento.

Hay despachos telegraficos de Lisboa, fecha de ayer, anunciando que el infante D. Augusto seguia mas aliviado. El rey y su hermano han llegado sin novedad. Los ministros continúan en sus puestos por órden del nuevo monarca.

emperatriz con un banquete á que fueron convidados los ministros, los jefes de las legaciones extranjeras, los presidentes de las Cámaras, los directores de las armas y las primeras autoridades de Madrid.

La prensa inglesa se manifiesta generalmente favorable á la expedición de Méjico; y aunque todos parecen convenir en las dificultades que surgirán en caso de que los aliados ocupasen á Méjico y se viesen obligados á pronunciar una opinión sobre la forma de gobierno que haya de dirigir los destinos futuros de aquel país, nadie se atreve á poner en duda la necesidad y justicia de una medida reclamada á la vez por el interés de los mismos mejicanos, el derecho internacional violado y el respeto debido á la fé de los tratados.

La exposición general de agricultura de Nueva-York celebrada en Waterton, si bien ha estado muy lejos de poderse comparar á las de su clase llevadas á cabo en Inglaterra, Francia y Alemania, las secciones de flores y frutas han sido bastante ricas y variadas, habiéndose presentado en la primera 150 variedades de dalias, 456 de rosas, 97 de verbenas y 64 de otras flores solo de Siracusa, pues de Rochester se presentaron 124 clases de rosales y 74 de otras plantas. En la segunda se espusieron 23 variedades de manzanas de Siracusa, 50 de peras y 6 de uvas; de Rochester 88 de peras, 60 de manzanas, 2 de uvas exóticas, y 4 de ordinarias, y de Orwigo 15 de ciruelas.

Ha sido agraciado por S. M. con una encomienda de la real orden americana de Isabel la Católica, el Sr. D. Luciano Perez de Acevedo, como recompensa á los servicios extraordinarios que ha prestado en su carrera al lado del capitán general de Cuba.

Segun resulta de los datos oficiales rectificadas con detención, la población de Málaga se compone de 94,732 almas, y de 15,269 la de los pueblos enclavados en su distrito municipal.

El Elixir de amor que la compañía de ópera dió al público común en la noche del sábado, fué tan malo y tan adulterado, que á los espectadores debió parecerles un infernal breaje, segun el desagrado que manifestaron á los sofisticadores de la composición de Donizzetti.

En Toro los teneores de trigo sostenían los precios; pero como la sementera va bien preguntan á los compradores los precios corrientes. En Riosoco el mercado del día 15 habia estado menos concurrido que el del día anterior; en Medina ha sido muy corta la entrada de trigo, al paso que en Arévalo ha sido regular, habiendo habido poco movimiento en el mercado por el empeño de sostener los altos precios del grano.

Escriben de Toro que el triunfo no puede ser mas hermoso y que en su consecuencia está en un estado inmejorable.

El día 12 el mercado de cereales estaba paralizado; el de algodones seguia animado habiéndose hecho muchas transacciones en el género almacenado. Los Nueva-Orleans han obtenido 36 3/4 y 37 pesos sencillos, los Charleston 36 1/4, precios todos al contado y con aumento proporcional en las transacciones en que se ha tratado plazo. En los espíritus de vino del país, que se habia vendido por la mañana una partida á 120 duros, declinaron algo al mediodía, habiéndose hecho una transacción á 118 1/4 duros, en almacén, y quedando vendedores á 119 1/2, precio al que no querian llegar los compradores, cuyas ofertas no pasaban de 119 á 119 1/4.

La junta de agricultura, industria y comercio de Sevilla, ha acordado proponer á la dirección que los corredores perciban sus derechos por mitad de ambas partes, sobre negocios de todo género, en proporción á su entidad y con arreglo á las tarifas de acompaña.

En la provincia de Sevilla se han ensayado con éxito en este año, la segadora de Burgess y Key, funcionando bien en tierras llanas, bien labradas, sin piedras, terrones, ni caños ó regueros, y las máquinas de trillar compuestas de cilindros de hierro en esqueleto y en forma de conos truncados, movidas por dos ó cuatro caballerías, habiéndose introducido ya muchos de los arados, cultivadores, rodillos y otros aparatos modernos.

La junta de Agricultura, industria y comercio, de Sevilla, ha informado favorablemente la constitucion de una sociedad anónima para el alumbrado de gas en aquella capital.

Segun un viajero inteligente que ha recorrido el Maestrazgo, los agricultores de San Mateo deberían estudiar las plantas industriales llamadas tintóreas, como son el azafrán, alazor y la rubia, que tan bien se dan en otros países de poca temperatura y mucha humedad, siendo de mucho interés para dicho pueblo lo que se cultiva en la Mancha.

Dícese que de un momento á otro debent reunirse los senadores disidentes para acordar la parte que han de tomar en el proyecto de contestacion al discurso de la apertura.

Aseguraban anoche los opositoristas que el duque de Valencia tomara parte de los primeros en los debates del Senado al discutirse el proyecto de mensaje.

Las Novedades dice que se hablaba ayer con variedad de una reunion de varios senadores moderados, con el objeto de ponerse de acuerdo y ver la conducta que han de seguir en la cuestion de la reforma; y que hay entre ellos algunos ministeriales que desean conciliar de alguna manera su voto en favor de la reforma; con el que hoy tienen que dar aboliéndola en parte.

La romeria tradicional al Pardo se ha verificado ayer en medio de grande animacion, como ordinariamente sucede todos los años. Hubo risas y llantos; entre estos el de una mujer á quien probó con sendos hofetones su marido, la inconveniencia de cantar despues de beber. Los coches de plaza demostraron una vez mas la debilidad de sus jamalgas, que á la vuelta de la Puerta de Hierro tenían que ser arrastrados por los aurigas, que abandonaban su alto puesto para coger la rienda.

Hoy 16 se habrá dado sepultura al cadáver del rey de Portugal, en la iglesia de San Vicente de Fora.

La sentencia dada por el tribunal de comercio de Marsella en el pleito sobre venta de los buques napolitanos, dice despues de los estensos considerandos: «El tribunal rechaza la demanda y pedimentos del Sr. Castellinard (el representante de Victor Manuel) en la cualidad que representa, y le condena á las costas; dice además que no ha lugar á deliberar en cuanto á las demandas de garantía.»

Para mañana 17 se espera en Roma al general Goyon con su familia, de vuelta de Paris.

Los Sres. Sanches Silva, Muchada y Bermudez de Castro, nombrados senadores últimamente, han sido diputados, el primero 17 legislaturas, el segundo 11 y el tercero seis.

En el mes último capturo la guardia civil de Valencia 275 delincuentes.

El Sr. Rubio Campo, gobernador civil de Asturias, ha vuelto á encargarse del mando de la provincia, despues de haber terminado la licencia que disfrutaba.

Habiendo tomado en consideracion el ayuntamiento de Granada los rumores que con algun fundamento circulan sobre la ida á aquella ciudad de S. M. la Reina por los meses de marzo ó abril próximos, aquella corporacion, deseosa de hacer una manifestacion digna de tan augusta señora, parece ha acordado nombrar una comision, para que desde luego se ocupe y proponga los medios mas á propósito, á fin de que las festividades que se acuerden no desmerezcan en nada á las que han hecho otras poblaciones de igual rango que Granada.

El día 6 del actual se ensayó en una alquería de Castellon el arado Jaen á presencia de los individuos de la Junta de agricultura, industria y comercio y otras varias personas inteligentes, y no obstante haberse hecho en una tierra escogida de intento con todas las peores condiciones posibles, el resultado fué altamente satisfactorio.

Segun las personas que han tenido ocasion de presenciar la prueba del arado Jaen en Castellon, nos aseguran que no deja nada que desear en su aplicacion á nuestros campos, pues es sencillo y fácil de manejar y que no ofrece dificultades en la práctica. Es mejor que el de Ramsen y su precio al pie de fábrica es 280 rs.

Las noticias comerciales de Londres nos dicen que el 11 eran considerables los arribos de cereales, los precios estaban firmes y se hacian pocas operaciones.

La semana pasada ha sido mas animada en Cádiz respecto á operaciones mercantiles, habiéndose colocado alguna factura de azúcar de los buques que se esperan, que se creia no habrian pasado de 6 por 100 sobre el valor de las mismas; pero en general los compradores no se ar-

riesgan en razón á lo avanzado de la época, siendo de esperar que los precios no solo se sostengan, sino que tomen algun incremento por la poca existencia que hay en depósito. El de Manila estaba á 37. El café de Puerto-Rico está de 17 á 18 pesos quintal; el cacao Guayaquil tomará incremento; el de Caracas está de 34 á 42 pesos fanega en depósito.

Ha sido aceptado por el gobierno el encabezamiento de los derechos de consumo en Castellon, por la cantidad de 280,000 rs. anuales, líquidos para el Tesoro, y por término de tres años.

El ayuntamiento de Málaga en el momento de estar ya embarcado el cuarto batallon de infantería de marina para marchar á América, repartió mil cigarros habanos entre los oficiales y seis mil peninsulares entre la tropa.

Se ha sabido que el buque inglés Fisherman conductor de lastres torres de hierro y aparatos para los faros de la punta de la Bana, cabo Tortosa y puerto del Fangar, despues de repararse en Falmouth de las averías que habia experimentado, ha vuelto á seguir su viaje al puerto San Carlos de la Rapita, en donde descargará todos los efectos, que conduce.

Dice una correspondencia francesa que se vá á colocar en la estremidad de los Altes una estatua colosal de bronce representando á Cristóbal Colon; es obra de M. José Picker, escultor de la reina de España. Dicha estatua se ha fundido en los talleres de M. Morel, á quien se debe la gran campana de Nuestra Señora de la Guardia.

Habiéndose roto una pierna el avestruz que habia en el jardin zoológico de Marsella, el presidente de la sociedad zoológica, queriendo conocer la calidad de la carne de aquel bipede lo mandó condimentar y dió un banquete en el que se sirvió y fué devorado con gran contento de los convidados que hallaron muy aceptable el manjar.

El sábado último ocurrió en Castellon que un mozo de una fonda, se levantó sonámbulo, y se precipitó desde una altura considerable, yendo á caer á un tejado que destruyó con su cuerpo, volviendo á caer á una nueva profundidad, saliendo ileso de tan tremendo porrazo.

El Warrior, primer buque con coraza que se ha construido en Inglaterra, llegó á Quedenstown, despues de un viaje, or vía de prueba de seis días. Ha dejado satisfechas las esperanzas que respecto á él se habian formado. La celeridad con el vapor y con las velas en el andar, ha sido de 17 millas por hora.

Los progresistas puros se lisonjean con la esperanza de que en el Senado ó en el Congreso haya algun voto particular en la comision de mensaje, pero hasta ahora los individuos que la componen en uno y otro cuerpo no parecen dispuestos á complacerle.

El Diario Español dice que aunque, segun parece, es cierto que el representante de Italia ha presentado un ultimatum reclamando la entrega de los archivos napolitanos, no cree nuestro colega que no haya esperanza de arreglo, por haber interpuesto su mediacion el embajador de Francia. Esto mismo dijimos nosotros no hace muchos días.

Los Sres. Aliot y Lopez acaban de obtener privilegio para la elaboracion de libritos de papel yodurado de fumar. Este papel, no solamente suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, sino que además mata las malas cualidades del cloruro de cal y el aceite vitriolo, materias que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas.

El Excmo. señor D. Juan Bravo Murillo se halla gravemente enfermo.

Ha sido promovido al empleo de capitán de fragata de la escala de reserva, el teniente de navío de la misma escala don Antonio Maymó y Labusta.

El Sr. Luis Augusto Pimentel ha dirigido desde Estremoz un artículo á A revolucáo do setembro, explicando la causa de la enfermedad del rey y los infantes portugueses. Hallábanse los príncipes en Villaviciosa, alojados, no en el palacio real, antiguo, sino en otro edificio construido modernamente en los jardines. El Sr. Pimentel fué allá á besarles la mano, acompañado de un niño de cuatro años, y asegura que al penetrar en los jardines, sintió una vivísima y desagradable impresion. El rey habia salido. El Sr. Pimentel se apresuró á alejarse de allí temeroso de que esa estancia prolongada fuese funesta al niño y á él, y dice que al levantar la vista á las ventanas de los aposentos del rey, que estaban á la sazón abiertas, no pudo menos de exclamar en lo íntimo de su alma: «Dios salve al rey y á sus augustos hermanos!» Al Sur del palacio hay un gran estanque cuadrado sobre el cual dan muchas ventanas del edificio y un canal destinado al desagüe

del estanque se prolonga por toda la travesera del palacio. El agua estaba completamente estancada, turbia y verdosa, y despedía mal olor. Además el canal de desagüe estaba lleno de aquel liquido inmundado.

Escriben de la Coruña que se cree próximo á verificarse el relevo de la guarnicion de aquella plaza, debiendo en su consecuencia marchar el regimiento de Cuenca á Castilla la Nueva y el del Príncipe á Navarra.

Hace pocos días llegó al puerto de la Coruña la fragata mercante Paloma de Cantabria, procedente de la Habana, habiendo sufrido en el viaje tan crueles temporales, que le han hecho invertir en él 55 días. Por fortuna toda la tripulacion y los pasajeros han arribado sin novedad.

Un ponton recientemente construido en la vía férrea de Tudela á Bilbao, fué destruido el 12 intencionalmente, sin que hasta ahora se sepa quiénes fueron los bárbaros que cometieron el destrozo.

El señor obispo de Calahorra, á su entrada en Logroño, ha dado una crecida cantidad para que se reparta entre los establecimientos de beneficencia y penales, y entre los pobres.

Van á comenzar en breve los trabajos que han de dar por terminada la carretera desde Murcia á Orihuela.

Las autoridades y corporaciones de Alicante están disponiendo varios festejos y donativos para solemnizar el día de Su Majestad la Reina.

El vapor Segre que estaba encallado en el Ebro ha salido ya de su arenoso lecho y remontado el río sin haber sufrido daños considerables.

El juez de Caspe sigue instruyendo la causa sobre el motin ocurrido últimamente en Mequinenza, teniendo ya en su poder á los promovedores de él. La mayor tranquilidad reinaba otra vez en aquel pueblo.

La empresa del teatro de Zaragoza reclamó del gobernador civil que ordenase la suspension de representaciones lrico-dramáticas que se daban en algunos cafés de aquella ciudad, en los que se habian levantado pequeños teatros. La autoridad civil accedió á lo solicitado, habiendo acudido á la superioridad los dueños de aquellos: el gobierno ha confirmado el orden del gobernador, mientras los teatros de los cafés no se sujeten á las prescripciones administrativas que marcan las leyes de Hacienda.

En reemplazo del Sr. Calveton, consejero de administracion de la isla de Cuba, y que ha pasado á otro destino, ha sido nombrado el Sr. Bustos, decano de los alcaldes mayores. Para la plaza de este ha sido nombrado el Sr. Toledo, rico propietario en la isla de Cuba.

La Epoca desmiente tambien la noticia dada por El Clamor de que el barón Tecco habia pedido anteagosto sus pasaportes. «El representante de Victor Manuel, añade, no ha tenido por conveniente, sin duda, satisfacer los deseos de los puros: en la cuestion pendiente entre ambos gobiernos, creemos que hay por ambas partes sinceros deseos de conciliacion; pero hoy por hoy nada hay resuelto todavía, y tan posible es que se venga á un acomodamiento honroso, como que se declaren interrumpidas las relaciones diplomáticas con Italia, segun anticipadamente ha previsto El Clamor. Pero es lo cierto, repetimos, que la cuestion no está resuelta.»

Ya han principiado en Tetuan con gran actividad y en unas ruinas situadas frente al bonito paseo de los Españoles y al teatro de Isabel II, las obras del templo católico, de la hospedería y de la casa consular.

Las últimas noticias recibidas en Londres de la costa occidental de Africa, anuncian que el bárbaro rey de Dahomey se preparaba á un nuevo sacrificio de criaturas humanas: mil quinientos de sus súbditos iban á ser degollados en una ceremonia. Horror é indignacion causa tanta barbarie.

El padre Passaglia vá á publicar en Turin con el título de Il Mediatore, un periódico que tendrá por objeto atacar el Pontificado.

La corbeta de vapor portuguesa Bartholomé Dias, á cuyo bordo iban el nuevo rey de Portugal y su hermano el duque de Beja, pasó por frente de la Coruña el 12 á las cinco de la tarde. Navegaba á vela y habia experimentado vientos muy fuertes en el golfo de Gascuña.

Se calculan en 800,000 francos los que el gobierno pontificio habrá de gastar en reedificar los puentes que ha destruido la última inundacion y reformar las vías públicas. Al dar esta noticia desde Roma

añaden que en el ferro-carril de Ceprano ha ocurrido un grande hundimiento, en el que han perecido ocho trabajadores.

El príncipe Constantino Cantoriski, hijo del ilustre difunto, que tan adicto fué siempre á la causa de Polonia, ha llegado á Roma donde establecerá su domicilio.

El Contemporáneo cree que la discusion que se promoverá sobre el mensaje al trono consumirá indudablemente lo que resta de mes y algunos días del siguiente:

BOLSA DE MADRID DE ROY. Table with columns: Cotizacion Oficial, Cambios, Observaciones. Lists various financial instruments and their prices.

TERCERA EDICION.

En el consejo de ministros celebrado ayer tarde y que duró mas de tres horas se trató, como esperábamos, de la cuestion de los archivos napolitanos; pero creemos saber que en dicho consejo no se tomó una resolucion definitiva.

Anoche tuvo lugar en la embajada de Francia el convite oficial y diplomático con que Mr. y Mme. Barrot han querido celebrar los días de la emperatriz Eugenia. El convite fué de 30 cubiertos. Asistieron á él los ministros de Estado, de Fomento, de Marina y de Gracia y Justicia, (no habiendo asistido los restantes por hallarse enfermos), el mayordome mayor de S. M. duque de Bailen, los presidentes de ambas Cámaras, los jefes de la legacion en Madrid, el subsecretario de Estado, los directores generales de todas las armas, el gobernador civil, marqués de la Vega de Armijo, el capitán general D. Enrique O'Donnell, y el corregidor, duque de Sesto.

Ala terminacion de la comida, el embajador de Francia brindó por S. M. la Reina y por toda la familia real de España, y nuestro ministro de Estado, el Sr. Calderon Collantes brindó á su vez por el emperador y la emperatriz de los franceses, en un corto y espiritual discurso, que hemos oido elogiar extraordinariamente á varias de las personas que asistieron al convite. Terminado este, y á pesar de haberse suspendido el baile, con motivo de la muerte del rey de Portugal se poblaron los salones de la embajada con una grande y distinguidísima concurrencia, la que no se retiró hasta despues de las dos y media de la mañana, encantada como siempre, de la cortesana amabilidad de los embajadores de Francia.

Las Novedades, da á entender que despues de haberlo anunciado por sus fines particulares, el ministerio se halla dispuesto á prescindir por un tiempo indefinido, de la abolicion de la reforma constitucional de 1837. Pero esto no es cierto. El ministerio cree conveniente la abolicion de la reforma, y la propondrá á las Cortes en cuanto quede organizada la administracion del país por medio de las leyes que hoy penden de la aprobacion de las mismas.

Los dos buques de guerra, españoles, destinados á las aguas de Lisboa, y cuyo objeto en dichas aguas desea conocer La España de hoy, fueron destinados al Tajo en el momento que el gobierno recibió noticias, acaso exajeradas, de lo que se decia ó tomaba en Lisboa contra los españoles, y cuando la interrupcion de la línea telegráfica impedia averiguar con la prontitud que el asunto reclamaba la exactitud de las noticias extraoficiales; y se retirarán, en nuestro concepto, en cuanto el gobierno español vea que nada tienen que temer en Portugal nuestros compatriotas.

Es cierto lo que se dice, respecto á que el embajador de Francia se muestra en estos momentos incansable en procurar que no se llegue á una ruptura de relaciones entre los gobiernos de Turin y Madrid, pero parece que los buenos oficios, que en este asunto está interponiendo Mr. Barrot, reconocen solo por causa su afeccion personal hácia las potencias contendientes, y no instrucciones oficiales ni órdenes de su soberano.

Ha sido presentado y dedicado al general D. Leopoldo O'Donnell, un precioso trabajo caligráfico, que representa al duque de Tetuan á caballo; trabajo que ha merecido la atencion y los elogios de todos los inteligentes.

Con el marqués de los Castillejos marcharán á reforzar nuestra escuadra el vapor Vasco Nuñez y la goleta Edeta.

Ayer se ha visto materialmente asediada la legacion de Portugal por infinitas personas de las mas altas categorias sociales que han acudido a manifestar el profundo sentimiento que han experimentado por la muerte del rey D. Pedro V.

Si ha de creerse a El Contemporaneo, anoche han corrido rumores de que nuestra escuadra habia sido rechazada con perdida al querer tomar a Veracruz. El Contemporaneo ya viene a desmentir la noticia, pero nosotros podemos añadir que es completamente falsa.

Ayer estaban ya remedadas todas las averias causadas por el temporal en las lineas telegraficas, a escepcion del ramal de Lugo a la linea general de Galicia, que quedaria arreglado en la noche de ayer mismo.

Durante el tercer trimestre del presente año, se han ocupado diariamente en las lineas ferreas en construccion del Principado de Cataluña, 2,163 operarios. En el ferro-carril de Albacete a Murcia 582.

Una carta de Lisboa, fecha del 13, que tenemos a la vista, manifiesta que el regente D. Fernando tom6 una parte activisima en calmar los animos, sobrescitados contra los empleados de la empresa del ferro-carril. Por su orden, el ministro del Interior llam6 a su despacho a todos los directores de periodicos, y les hizo comprender la importancia de que unanimente desmintieran unos rumores, que a mas de carecer de todo fundamento, podian debilitar las buenas relaciones, que era justo y politico sostener con España, y que los primeros a desmentir tan infame suposicion, eran los individuos de la familia real, a quienes no quedaba duda de la verdadera y natural causa de la muerte de sus principes.

El duque de Tetuan sigue mejorando; pero no ha abandonado hoy el lecho, en atencion al temporal que ha vuelto a desatarse en Madrid.

Anoche era cosa corriente entre los mismos ministeriales, que iban a darse inmediatamente los pasaportes al representante de Victor Manuel en Madrid; pero, sin que neguemos que sigue siendo inminente una ruptura entre las cortes de Turin y Madrid, podemos asegurar, que a la hora en que escribimos estas lineas, despues de las cinco de la tarde,

aun hay esperanzas de que se llegue a un acomodo decoroso, en la delicadísima cuestion de los archivos napolitanos.

Un periódico francés ha dicho, y otro español ha copiado, que el concierto que acaba de establecerse entre la España y las potencias occidentales, a consecuencia del convenio de Londres, va a facilitar un arreglo que satisfaga a los capitalistas ingleses y franceses, portadores de certificados de cupones; y como esta noticia pudiera inducir a error a los hombres que especulan en los fondos públicos, debemos y podemos manifestar, que aunque es cierto que se ha dicho al gobierno español que mediante el pago de cien millones de reales quedaria el asunto de los certificados completamente zanjado, el gobierno español no ha pensado ni piensa en aceptar dicha proposicion, ni variar en nada lo que quedó resuelto por el arreglo de la deuda.

El 22 por la noche saldrá fijamente de esta corte el señor marqués de los Castillejos, para embarcarse al día siguiente en Alicante, con todo su estado mayor y empleados. Y ahora que viene a cuento, diremos que en la relacion dada por los periódicos, del personal de estado mayor del general Prim, se han omitido entre los ayudantes de campo y de ordenes, los nombres del capitán ayudante D. Adolfo Pons, del capitán graduado D. Enrique Usceli de Ponte, y del teniente D. Adolfo de Castro.

Esta tarde ha sido conducido al cementerio de la puerta de Toledo, desde la casa mortuoria calle de Carretas, la madre del consejero de Estado Sr. Lorenzana, subsecretario que ha sido del ministerio de la Gobernacion. Una multitud de carruajes ha acompañado el féretro, dando así los numerosos amigos de su hijo, este testimonio de la estimacion en que tenían las ejemplares virtudes de tan respetable señora.

Los señores marqueses de Cusano abren el lunes sus magníficos salones y galerias a sus numerosos amigos.

Para esta noche a las nueve está llamado el gobierno al seno de la comision del Congreso encargado de redactar la contestacion al discurso de la Corona, pero no sabemos si podrá tener efecto la conferencia en atencion a hallarse enfermo el señor ministro de la Gobernacion.

Ayer a las nueve y media de la noche se declaró un incendio en el cobertizo que

cupre las calderas de las máquinas en el arsenal del Ferrol, pero habiéndose acudido con tiempo; a las diez y media ya estaba estinguído.

Esta noche se celebrará la primer reunion ó té económico de este invierno, en casa del Sr. D. Genaro Morquecho y Palma, decidido adalid de la escuela proteccionista, no habiéndose dado principio antes a estas reuniones, a causa de la enfermedad que ha aquejado al señor Morquecho.

El señor marqués de Remisa presentará esta noche al eminente agrónomo francés, Mr. Lesage, traductor de las obras de Young. Sabido es que Mr. Lesage está desde hace un año recorriendo nuestro país y haciendo estudios que piensa continuar aun por algun tiempo, acerca del estado de nuestra agricultura, cuya trasformacion se hace cada día mas sensible por efecto de los continuos adelantos que se vienen haciendo y por la influencia que ejercen naturalmente en ella los nuevos métodos de transporte, la navegacion y los ferro-carriles.

Esta tarde han celebrado una reunion en casa del Sr. D. Bartolomé Romero Leal, diputado a Cortes por Mérida, los representantes en el Congreso de la provincia de Badajoz con objeto de ponerse de acuerdo respecto a las gestiones que deben practicar cerca del ministerio de Fomento para que se activen las obras públicas de la provincia que representan especialmente las carreteras que parece se encuentran en un estado bastante deplorabile.

El número de enfermos existentes el día 14 en el hospital militar de esta corte ascendia a 705. Ingresaron el mismo día 21, salieron 15, y solo ocurrió un fallecimiento.

El principe Muley-el-Abbas, estuvo ayer como anunciamos a visitar el real monasterio del Escorial. Contra la costumbre de los mahometanos, el principe no ocultó la admiracion que le causaba aquel macavilloso templo consagrado a San Lorenzo y volvió a Madrid por la noche en estremo complacido. Por efecto del temporal, Muley-el-Abbas no irá ya a Toledo y si marchará para Córdoba y Sevilla como tenemos dicho el 19 del actual.

Esta tarde han celebrado largas conferencias con el señor ministro de Estado el embajador de Francia y el representante de Victor Manuel en Madrid, para

ocuparse sin duda en la cuestion hoy pendiente de los archivos napolitanos.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido 904 fanegas de trigo al precio de 55 a 65 rs. fanega, quedando por sobre 1,384 fanega; cebada de 52 a 54 rs. fanega, y la algarroba a 46.

Ayer ha fallecido a las cinco y cuarto de la tarde el sargento segundo del regimiento infanteria de Aragon, Sr. Duran, escribiente del ministerio de la Guerra, que fué herido de bala de fusil el día del último simulacro que tuvo lugar en la dehesa de los Carabanchales. A pesar del esmero con que ha sido tratado y de los esfuerzos hechos para salvarle, ha sido imposible su curacion.

A fin de no retrasar mas tiempo del conveniente la apertura de las clases del Ateneo y en atencion a que aun ha de tardarse bastante tiempo la mudanza del sitio que hoy ocupa, se ha decidido que la inauguracion tenga lugar el lunes próximo a las ocho y media de la noche. El señor presidente de esta corporacion, don Francisco Martinez de la Rosa, pronunciará, según costumbre, el discurso de apertura.

Hé aquí la distribucion de las cátedras y profesores que de ellas se han encargado por invitacion de la junta directiva.

D. Antonio Blanco Fernandez.—Elaboracion de vinos en España y mejoras de que es susceptible.

D. Juan Vilanova.—Geologia considerada bajo el punto de vista de sus aplicaciones a la agricultura y a la industria.

D. Felipe Salvador y Aznar.—Teneduria de libros y cambios.

D. Antonio Fabié.—Historia y carácter de la comedia.

D. Juan Lopez Serrano.—Estudios sobre legislación. Idea del derecho de su desenvolvimiento filosófico y su desarrollo histórico.

D. Francisco de Paula Canalejas.—Filosofia de las naciones latinas durante el siglo presente.

D. Emilio Castelar.—La civilizacion de los cinco primeros siglos del cristianismo.

D. Alfredo Adolfo Camus.—Ensenanza pública.

D. Francisco Javier Simonet.—Lengua y literatura árabe.

D. Mariano Rementeria.—Hidrologia médica.

D. Manuel Assas.—Arqueologia española.

D. Ramon Torre Muñoz y Luna.—In-

portancia de los abonos minerales, bajo el punto de vista químico.

D. Manuel Becerra.—Ensayo sobre la filosofia de las ciencias exactas. Astronómia popular.

Es probable además que se encarguen varios de los socios economistas de explicar una cátedra de economia política, alternando semanalmente según se lo permitan las ocupaciones de cada uno de ellos. Entre otros se cuenta al efecto con los Sres. Moret, Sanromá, Rodriguez (don Gabriel) y Echegaray.

En la cárcel de Méjico existen presos 63 españoles, que han sido acusados por delitos políticos; pero hasta hoy a ninguno de estos individuos se le ha podido probar ese delito; antes, por el contrario, han salido algunos bajo fianza, y aunque han reclamado al gobierno para que se les presenten sus acusadores, este ha contestado que se han fugado.

Segun dice una carta de Roma, parece que algunos personajes franceses han escrito al Padre Santo para manifestarle la oportunidad de aplazar la salida del nuncio apostólico para Paris; pero el Padre Santo ha resuelto, al contrario, hacerle partir lo mas pronto posible, considerando utilísima en la situacion actual la presencia de su representante en la capital de Francia.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Funcion 32 de abono.—Un ballo in maschera.

Príncipe.—A las 4.—Los polvos de la madre Celestina.

A las 8 1/2.—El tanto por ciento.—Baile.

Variedades.—A las 4 1/2.—Acertar errando ó El cambio de diligencia.—Baile.—Alumbra a tu víctima.

A las 8 1/2.—Mujer gasmoña y marido infiel.—Baile.—La familia del bohario.

Circo.—A las 4 1/2.—Entre mi mujer y el negro.—Un caballero particular.

A las 8 1/2.—Los diamantes de la Corona.

Zarzuela.—A las 4 1/2.—El Duende.—La gitana.

A las 8 1/2.—Un tesoro escondido.

NoVEDADES.—A las 4 1/2.—Ojos y oídos engañan.—Baile.

A las 8 1/2.—Cid Rodrigo de Vivar.—Baile.

Plaza de Toros.—A las 3 1/2.—Primera corrida de novillos, en la que se lidiarán dos toros embolados, dos de puntas y ocho novillos embolados, temmando con fuegos artificiales.

Circo de Paul.—Baile a las 3 de la tarde, y a las 8 de la noche.

que nadie (y apoyó esta palabra). Y verás como ese imperio no es mas que una influencia pasajera, que un amorcillo de casualidad, de salon; no ha echado ninguna raíz en la corazon, y antes de un mes te retiras de tus quimeras ilustrias, de ese poder fatal que un descomodido tiene la pretension de ejercer sobre ti. Si, ya no comprendes entonces ni como nací, ni sobre qué se halla fundado, des pedir demasias? No, exijo, de ti mas sino este sacrificio. Permanece un mes sin recibir a ese hombre, Margarita, ya en el día de reposo y el día, no podrás hacer el esfuerzo que te pido para calmar mis inquietudes? (Le tomas luego) y conjuro a que lo llevas a cabol, ¿verdad?

que me amamos, que es un sumo grado. Margarita, dirigió a su madre una mirada llena de inquietud. Margarita, dirigió a su madre una mirada llena de inquietud. Margarita, dirigió a su madre una mirada llena de inquietud.

capaz, Margarita de rebalsarme semejante suplicio? Pero entonces, no puedo recibir a nadie. Aunque sea, me daré por satisfecha, con tal de no verle mas, resignandome a ir a un desierto. Será preciso escribirle? Escribible? Nada de eso, dejame obrar; cuando venga la segunda vez y le digan que no estás visible, te respondo de que no volverá mas. Haré lo que me exijas, madre mia. Abrazame, estoy muy contenta de tu proceder, y te prometo saludarte con gran amabilidad la primera vez que te encuentre. Magnífica resolución! rechazado indignamente por la hija, pero saludado con la mayor finura por la madre!

Margarita guardó silencio, vencida por su atroz pesar. Las palabras de su madre cayeron sobre su corazon, y su amor, como una lluvia fria, helando sus sentimientos; conoció que aquel amor, sostenido de ardor y poesia, iba a espirar en el clima templado, en las regiones de moderacion y de familia a que se intentaba trasportarla. A razones tan justas no podia replicar, ni oponerse a tal autoridad. Una palabra magica hubiera sido bastante a destruir todas las amanzas, y explicar el atrevimiento de la rebelion; mas no podia pronunciarla. «Le amo». No se hallaba con valor para decir a su madre: «Ese hombre a quien aborrecis, que despreciais, y me obligais a que arroje de mi casa... es el único que amo!» ¡Cuán facilmente desaparece el inespugnable poder del amor en una escena de

quien tambien amo... Cosa admirable! aquella sencilla palabra volvió a Esteban toda su confianza. «Verdadamente, si ella no me amase, aceptaria con franqueza el amor de Roberto, es mejor figura, mas rico, mas elegante que yo; cualquier otra mujer en lugar de Margarita, hace mucho tiempo que se hubiera decidido en su favor; que será pues lo que la retiene? será que me ama, no puede haber otra razon. Y Esteban radiante de placer, contemplaba a Margarita con reconocimiento y felicidad.

De repente oyó una voz cerca de sí que decía: «¿quién eres tu?». Esteban, que así hablaba era el anciano conde de Valenciano que casi arrastrando llegó hasta el sillón de Esteban para implorar a Margarita. Margarita, que casi arrastrando llegó hasta el sillón de Esteban para implorar a Margarita. Margarita, que casi arrastrando llegó hasta el sillón de Esteban para implorar a Margarita.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Médico a Margarita, no me hace caso. Sin embargo, será mas dócil a vuestros consejos. La señora de Memiles, que hablaban con su hijo, se levantó y fué a sentarse junto a Esteban. «Es verdad que de mi hareis caso?», dijo una sonrisa llena de encanto. «No, respondí, no me digais nada, no me engañeis por lastima. Margarita se turbó. «No era oportuno mientras mi herida ofrecia algun cuidado; pero hoy que ya estoy en peligro, debéis ser sinceros. No teniais ya el derecho del engaño para curarme. Siempre conservare el derecho de curar una herida que fué recibida por mi causa, replicó. Y el gozo brilló en sus ojos; despues se entristeció de nuevo y dijo con inquietud.—Margarita, que no os creais comprometida por esta circunstancia, solo como pariente, como primo, salté en defensa vuestra. Si hubiera vivido el señor de Memiles, habria obrado de igual manera.

Margarita, profundamente afectada con semejante delicadeza, tendió la mano a Esteban, diciéndole.—Cuidados, sed dócil, pensad que vuestra herida es un remordimiento para mí, y mi vida no está curada. me recordará la conciencia como de un crimen. Margarita, que se acordaba de un crimen. Margarita, que se acordaba de un crimen.

«¡Ah! Si me amaisis, la curacion seria instantánea! ¡Ay! ¡dijo iv es preciso que os ame. muchachos! No acabó, porque se avergonzó de su extraño pensamiento. Sin esto... me decidira por otro a

